



crónica del como si

editorial

## La tormenta perfecta

Durante la campaña electoral, el Gobierno ha mantenido como logro propio el éxito económico, reflejado en los récords del crecimiento PIB, número de empleados, afiliados a la seguridad social y superávit estatal. Aún con las incertidumbres de la crisis financiera, Solbes y Rodríguez Zapatero insisten en que las bases de la economía española son lo suficientemente sólidas, junto a su sistema bancario, para asegurar un futuro sin problemas.

Este mensaje feliz y optimista ha sido diseñado por los asesores del Presidente de Gobierno, como si la evolución negativa de la economía, anunciada por los más prestigiosos diarios económicos del mundo, no fuera a tener lugar hasta después de las elecciones. Sin embargo, los datos en contra han aparecido justamente antes de celebrarse estas. El Banco de España no podía ocultar hace dos días los datos catastróficos de la construcción en el último periodo: número de licencias, visados, aumento de desempleo y riesgo de quiebra en los próximos meses, para la mitad de las inmobiliarias del país, indican que no existe el aterrizaje suave que el gobierno sigue defendiendo ante sus electores, sino un estallido de la burbuja inmobiliaria, que de acuerdo al artículo de hoy publicado en *The Wall Street Journal*, va a suponer para la economía española, en el mejor de los casos, una pérdida del 2% de su PIB, y más de un 1 millón de nuevos desempleados para 2008. Las cifras del INEM, incluso con todos los intentos del ministro Caldera por maquillar los resultados, dibujan ya el escenario: en enero se registraron 130.000 desempleados y en febrero se espera superar esta cifra.

Este mismo panorama se ha presentando en el informe de FUNCAS publicado hoy: la construcción cae en picado como motor de la economía y no hay sector productivo preparado para tomar el relevo. Se añade además, que la demanda interna también se ha frenado al restringirse con el corte de las hipotecas, los créditos privados al consumo. Para agravar más la situación, *Financial Times* critica el bajo perfil político de los dos candidatos a primer ministro, a los que tilda, de marioneta de Aznar (Rajoy), y de aburrido y sin mensaje (Rodríguez Zapatero), y resalta que ninguno de los dos tiene la solución para la crisis. No la pueden tener quienes ejecutan una farsa, debates pactados, para jugar a otra, elecciones pseudopresidenciales. Su guión no les permite navegar contra la tormenta que sus decisiones crean.

### hechos significativos

- Riesgo de conflicto bélico entre Colombia y Ecuador.
- El Supremo permite presentar el debate entre Zapatero y Rajoy al desestimar el recurso de IU, CIU y PNV.

José Fernández

Panóptica

ZP reconoce la autodeterminación (Trevijano)

"EL PAÍS" dice la verdad (Trevijano)

Criterio

Cartas al editor

Lectores: 19.035

Hemeroteca

el confidencial | Blog de Trevijano | Videos de Trevijano | Diccionario de MCRC



KawaiiÓscar

## Pensamiento sensible

No vayas a pensar que es tarde  
y los ventanales se mueren de frío.

No vayas a pensar que hay nieve cuajada,  
declarada en tempestad,  
en tu ideario, en tu dogma.

No vayas a decir  
desheredado y sin convencimiento,  
que el mar es oleaje y derrubios;  
que es derrota y son lágrimas,  
el relente en las amanecidas de tu  
perspectiva,  
de tu panorama visible y remoto.

Que no hallan su orilla los destierros,  
los santuarios de Hestia,  
su archipiélago natural el océano.

No digas que no advertí tu superviviente  
naufragio,  
que no clausuré todos los espejismos  
inocuos,  
que no avisté tu sobrehumana esperanza  
en los atascos y las risas de los cláxones.

No vayas a creer  
que no rastree el antojo de viejos troncos a la  
deriva,  
que no hice viables mis cantos, mis sueños,  
mi doctrina.

Que no me dolieron tus sombras, tu pensar  
sensible,  
que no desalojé los imponentes icebergs fríos  
de mi memoria.

Todo eso hice  
para traerte una aurora,  
para hilvanar una victoria cierta en tus días  
insomnes,  
para escribir versos de futuro en tu solar de  
presente.

Para asperjar el alma,  
como hacen los cetáceos marinos,  
por las fosas altas de su pensamiento.

Diana Piorno

Trevijano

## Ideología electoral

Se cree que los métodos electorales son procedimientos técnicos y neutrales, para jerarquizar la situación de dominio de los partidos políticos en la sociedad civil. No se ha reparado en que ciertos modos de escrutinio, presentados como realizadores idealistas de la justicia distributiva del poder estatal, son verdaderas ideologías, es decir, veladuras mentales que ocultan o deforman la realidad. No porque hagan de la verdad electoral, que solo es una parte de la vida pública, la base universal de lo político y de la política. Eso solo es una convención social, común a todos los sistemas electorales. Nos referimos a las ideologías encarnadas en el sistema de elección orgánica, propio de las dictaduras católicas, y en el sistema proporcional, propio de las oligarquías estatales. Tan ideológica era la representación de la familia, el municipio y el sindicato en el régimen franquista, como la de los partidos estatales en el régimen monárquico. Ninguno de ellos es representativo de la sociedad ni de los electores.

Desde que se aplicó el sistema proporcional, a partir de la República de Weimar, sus defensores solo han sabido justificarlo con este argumento de apariencia racional: "es más justo que el sistema mayoritario porque da representación política en el Estado a las minorías ideológicas". Este argumento es ideológico porque introduce la idea de justicia en un asunto que no afecta más que a la representación política del cuerpo electoral. Si éste no está representado, si lo que sale de las urnas es la representación de los propios partidos estatales, no cabe hablar de justicia sino de monopolio electoral de los partidos. Y los privilegios son la antítesis de la justicia.

El resultado de más de medio siglo de experiencia del sistema proporcional en Europa, y treinta años en España, contradice el único argumento que lo justifica. La no representación del electorado ha conducido al bipartidismo sin ideología de los partidos mayoritarios, y a la supervivencia de minorías de sentimiento nacionalista. En el debate televisado de los portavoces de los siete partidos estatales, se pudo visualizar que el sistema proporcional solo ha favorecido a los cuatro nacionalismos periféricos, a los dos partidos nacionales federalistas y al nacionalismo españolista, que participa del mismo y absurdo concepto de nación como proyecto de la voluntad.

### florilegio

"La ideología política, idea de una verdad parcial convertida en creencia total de una colectividad sentimental, no es susceptible de representación, o sea, de hacer presente lo que está ausente. Siendo solamente simbolizables, los sentimientos ideológicos no pueden ser presentables ni representables."